
 
 

 
 

 
MAYO: 

ABIERTOS.  
Cuarta semana: Soñar es lo que nos hace humanos. 

“Viaje de mil millas lo empieza un primer paso”. Proverbio Chino.  
 

La utopía está en el horizonte. Camino dos pasos, ella se aleja dos pasos y el horizonte se corre 
diez pasos más allá. ¿Entonces para que sirve la utopía? Para eso, sirve para caminar. Eduardo 

Galeano. 
 

Breve Explicación para el profesor: Según Bloch, el soñar nos hace humanos. A veces, los más 
“satisfechos” del planeta perdemos la esperanza muy rápido. En seguida perdemos la fe y el 
sentido: para qué sirve hacer esto, qué se puede hacer para cambiar el mundo, yo no puedo hacer 
nada. Después de muchos años de voluntariado, de trabajo con jóvenes y sus problemas solo 
hemos aprendido una cosa: solo la esperanza de cambiar es lo que produce el cambio. 
 
LOS NIÑOS DE LA CALLE  
 
  Leo en un diario la noticia de que unos días antes había actuado en Barcelona, en el Palacio de la 
Música, un grupo de cincuenta músicos y bailarines, todos jóvenes, y venidos de Colombia. ¿Tiene esta 
noticia alguna importancia? Para mí sí. En ocasiones hemos hablado de los “chicos de la calle”, que 
malviven en algunas grandes ciudades. Dicen que en todo el mundo hay unos cien millones, de los cuales, 
cuarenta millones están en América Latina. Estos jóvenes colombianos, que actuaron en Barcelona, son 
una parte de los muchos chicos y chicas que, a lo 
largo de veinticinco años, han pasado por el 
“Programa Bosconia”. Este programa (llamado así 
para recordar a Don Bosco, sacerdote fundador de 
los Salesianos) es un proyecto educativo que los 
salesianos tienen en Colombia para ayudar a los 
chicos que viven en la calle. Y lo hacen ofreciendo 
actividades como la música, y otras muchas más, y 
también poniendo a su disposición lugares donde 
los chicos puedan estar y hacer otras cosas, como 
por ejemplo jugar, comer, ducharse y lavarse la 
ropa. Y poco a poco, con los que se quedan se van 
haciendo cosas más “serias” (aprender a leer y a 
escribir, los que no saben, aprender algún oficio...) 

Y como estas iniciativas hay otras muchas, 
siempre con la finalidad de ofrecer otra forma de 
vida a estos chicos y chicas abandonados, para que 
puedan salir de la situación de miseria en que 
están, y encuentren motivos y esperanza para 
vivir. Como veis, sí que hay quien piensa en estos 
“chicos de la calle”, sí que hay quien arriesga algo por ellos, quien cree que pueden cambiar su forma de 
vivir, si se les ayuda y se les ofrece la oportunidad de hacerlo 

 
 
 
Temas para el diálogo. 
¿Eres de los que piensan que el mundo no tiene arreglo? ¿Cómo ves tu futuro? Cuando piensas 
en tu futuro, ¿piensas también en cómo poder hacer algo por los demás? ¿Piensas que merece la 
pena aportar al menos un granito de arena? ¿O sueles pensar para qué lo voy a hacer? ¿Qué 
papel juega la esperanza para los niños de la calle? 

 


